



Andrés Lara

Director de Economist & Jurist

---

## Los problemas en las cadenas de suministro y el precio de la energía lastran el crecimiento

La pandemia de Covid ha tenido importantes consecuencias económicas. Una de las más significativas ha sido la paralización de buena parte de la actividad industrial. Con la mejora de la situación sanitaria y el final de los confinamientos, **las fábricas pudieron recuperar su actividad**. Parecía que lo peor había pasado, pero solo parecía.

En estos momentos hay dos importantes **problemas que están provocando nuevas reducciones significativas de la producción, cuando no cierres temporales**: el precio de la electricidad y los cuellos de botella en el suministro de mercancías a nivel mundial.

### Precio de la energía por las nubes

El encarecimiento sin medida del precio de la electricidad y del gas está suponiendo una ruina para muchas empresas, que están viendo cómo se disparan sus costes de producción. Hay que tener en cuenta que en algunas empresas electrointensivas, que consumen grandes cantidades de energía, **la energía puede suponer el 60% de los costes para desarrollar su actividad**. Este es el caso de las siderúrgicas, las empresas de fertilizantes o las azulejeras.

Se da la circunstancia de que estas compañías no suelen tener **contratos a largo plazo con las comercializadoras eléctricas** que aporten estabilidad a los costes. Estos contratos, conocidos como PPA (Power Purchase Agreement) son acuerdos directos de venta de electricidad entre un productor de energ? ...